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跨區70隊激鬥 數千人觀戰

龍舟賽滿陽光 吉兆普照香江
林鄭月娥李慧琼張國鈞為健兒加油「青山合意龍」蟬聯冠軍

香港文匯報訊（記者 文森）今年是香港
回歸祖國20周年，將有一連串慶祝活動舉
行，其中香港青年音樂訓練基金將在本港、
廣州和倫敦共舉辦6場青年音樂會。基金創

辦人蕭炯柱表示，7月1日在香港舉行的音
樂會，更會有13名來自歌連臣角懲教所在
囚者所組成的銀樂隊、聯同百多名基金的學
員一起參與演出。

蕭炯柱昨日接受電台節目訪問時表示，自
己當年成立青年音樂訓練基金，並不是要成
為音樂學校，只教學員音樂，而是希望藉音
樂教導同學做人，因此「用心」最重要。
他說，特別是經濟環境較差的家庭，家長

飽受生活壓力煎熬，根本沒有時間與子女交
心，因此他暫代這些父母，教導青年做人，

希望他們從中有所得着。

「你係中國人，永遠都係中國人」
已退休的蕭炯柱曾任特區中央政策組首席

顧問，他表示，香港回歸中國對他來說十分重
要，因為其父親自小便教導他說：「你係中國
人，永遠都係中國人，你要記住呢樣嘢！」因

此，香港回歸祖國時，他感到非常開心。
他強調，做每一件最重要是「用心」。被

問及近日具爭議性的廣深港高鐵「一地兩
檢」問題，他認為同樣要「攞個心出嚟
講」，更直言「冇得傾你都要傾掂」、「唔
想解決都要解決」，因這是一件為香港好，
也是為香港後代好的事。

「一地兩檢」要「攞個心出嚟講」

林鄭月娥在大龍邀請賽銀盃決賽前向龍舟健兒打氣，又說昨
日天氣非常好，賽事非常精彩，「可能是一個好的預兆：

未來香港一定會愈來愈好！」她祝願大家身體健康，萬事如意。
李慧琼及張國鈞客串主持人，為市民解說龍舟比賽。李慧琼說，
東區龍舟競渡大賽是她入東區服務後參與的第一個活動，賽事是每
年一度的東區盛事，現時愈來愈多參賽隊伍及愈來愈多市民參與。

黃根仔：向回歸20周年獻禮
大會主席黃根仔致辭時表示，今次比賽別具意義，除了歡度端
午節，亦向回歸20周年獻禮。他指，龍舟比賽最重要是合作精
神，龍舟健兒團結一心才能取勝，未來希望香港各界凝聚一心，
取得更好成績。他續說，香港回歸20年，香港這艘大輪船遇到
很多從未遇過的風浪，未來如何推進香港繼續向前邁進，需要候
任特首林鄭月娥鼓足幹勁，與工作團隊及廣大市民一起迎接挑
戰，把香港建設得更好。
東區龍舟比賽已連續舉辦50年，昨日天氣晴朗，陽光普照，
水面平靜較少波浪。整個賽場由漁船、參賽者帳篷及觀眾圍成一
圈，約近萬人到場。水上不斷傳出陣陣鑼鼓聲，岸上則傳出市民
歡呼聲，為參賽隊伍加油。
今年首次有10支大龍隊伍參賽，場次增加，每場賽事間隔僅9
分鐘，時間較緊張，但昨日比賽中，所有隊伍均有秩序地落龍、
上線、出發，整場比賽進行順利。
競逐最激烈的「大龍邀請賽」金盃決賽，由「青山合意龍」奪
得冠軍。隊員陳先生表示，「今日天氣好，水勢平穩令隊員正常
發揮，對奪冠感到開心。」合意龍約百名隊員昨早6時由屯門啟
程，9時到達柴灣賽場，到場後一直積極備戰，最終奪冠而歸。
「青山合意龍」亦是去年大龍邀請賽金盃賽冠軍。

亞軍隊員：訓練有素 終能獲獎
亞軍得主「顯利工程同慶龍」隊員阿樂（28歲）參與龍舟隊訓

練已8年。他說，與近百名隊員昨早6時由香港仔乘船至柴灣備
戰，經過4場比賽最終拿到亞軍，對成果滿意。團隊為比賽備戰
一整年，每周定期訓練3日，每日2小時，對獲獎不感到意外。
昨日天氣、風速及水速均與往常訓練時相若，阿樂強調，龍舟
比賽最重要是團隊間的默契，決賽時有50名隊員包括鼓手、舵
手及划手上船，大家全力以赴搏到盡。
他續說，下場比賽將於香港仔舉行，「我們最熟悉香港仔環
境，亦會有更好的發揮，期待下次比賽奪冠。」

鑼鼓聲聲、千槳

發力、水花四濺，

慶回歸 20 周年東

區龍舟競渡大賽昨

日在柴灣海傍貨物起卸區舉行。比賽分中龍及大龍比

賽，70支隊伍全日共進行50場比賽，首場比賽昨早

8時30分舉行，尾場比賽下午4時20分結束，5條賽

道各長約370米， 每場比賽最多容納5支隊伍一較高

下，每場比賽時長約1分鐘至2分鐘。今年比賽破紀

錄有10支大龍隊伍參賽，賽情激烈。候任特首林鄭

月娥、民建聯立法會議員李慧琼、張國鈞到場為龍舟

健兒加油。今年「大龍邀請賽」再度由「青山合意

龍」蟬聯冠軍。 ■香港文匯報記者 陳文華

龍舟比賽按龍舟
大小及划手人數分
為小龍、中龍、大

龍，其中大龍比賽多有50名或以上的
划手一同上船，人多自然挑戰更大，
需要更多默契配合才能奪冠。在香港
能觀賞大龍競渡的比賽屈指可數，包
括昨日舉行的東區龍舟競渡大賽。高
質素的比賽不僅吸引了跨區、跨界別
的70支隊伍參賽，更吸引了數千名來
自各區的市民前來觀賽。
昨日參賽的70支隊伍分別來自北

區、南丫島、青衣、柴灣、荃灣、香
港仔、沙頭角等不同地區，界別更包
括消防、大學、醫療、房屋署、懲教
署等，賽事緊張激烈。大會主席黃根
仔表示，比賽由去年年初開始籌備，

耗資逾50萬元，昨日包括隊員及觀眾
在內，到場人次逾萬人。
昨日天氣較熱，沿着海邊支起的帳

篷下，已擠滿圍觀人潮。家住鴨脷洲
的鄭先生為興趣來觀賽，昨早8時已
到場，最喜歡看大龍比賽。他說，自
己從未錯過每年在柴灣及香港仔的龍
舟競賽，兩項比賽均有很高水準，而
且今次有10支大龍隊出賽，更值得期
待。
另一名鄭先生家住油麻地，每年都

前來柴灣觀賽。他說，並不是所有龍
舟比賽都有大龍比賽，認為戰況激
烈，十分精彩，「今年幾個大龍隊伍
實力接近，賽況更緊張，我喜歡龍舟
比賽緊張刺激的感覺。」
張先生強調，龍舟比賽着重合作精

神，大家一起出力效果最好。張先生
年輕時亦是龍舟隊划手，對龍舟比賽
有熱情，每年端午前後都會去到不同
區觀看比賽。他說，雖然天氣炎熱，
但未有影響龍舟健兒發揮，「他們表
現得很好！」

家住柴灣的李先生說，今年比賽有
候任特首林鄭月娥到場，「感覺
『威』啲，支持我們柴灣當區的活
動！」他希望林鄭月娥未來能凝聚社
會各界，達至和諧。

■香港文匯報記者 陳文華
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一年一度的龍舟競渡，是
海上漁民最興奮的日子。香
港本由漁港發展起來，而熟

悉水性的漁民，更可在龍舟競渡上大展身
手。昨日東區龍舟競渡大賽上，10支大龍隊
伍不僅以精彩賽事向回歸20周年獻禮，更與
當區居民一同享足一日的陽光、海水、歡呼
的暢快。比賽間隙，10支大龍隊伍齊齊聚
攏，向候任特首林鄭月娥打招呼，隨後龍舟
健兒更以水桶揚起海水，玩起「潑水」遊
戲，水花四濺，現場氣氛熱鬧。
仔細看去，龍舟中有皮膚曬得黝黑健壯的

男隊員，也有梳馬尾笑容燦爛的女隊員，更
有數名一本正經奮力划槳的小朋友。原來，

數個來自荃灣、赤柱及南丫島的龍舟隊伍，
已有逾40年歷史，隊伍中老中小三代人一同
划槳，傳承龍舟精神。
水上的大人玩得不亦樂乎，岸上小朋友更是
樂趣多多。昨日正值周末，柴灣區附近屋邨的
家長帶小朋友前來一睹龍舟競賽盛景，感受節
日氣氛。場內更為小朋友特別架起一條大龍龍
舟，船艙內坐滿小朋友，有小童對特別裝飾的
龍頭感興趣，摸來摸去；有小朋友坐於龍舟前
部擊鼓，似模似樣；有小朋友坐於龍尾敲鑼，
為正在划槳的「小划手」打氣。
有家長表示，希望小朋友從小感受龍舟競

渡的氣氛，在接觸中學習、了解龍舟競賽背
後的傳統故事。 ■香港文匯報記者 陳文華

10大龍隊向林鄭打招呼
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■鄭先生 ■鄭先生 ■張先生 ■李先生

■林鄭月娥到場為健兒打氣。右為黃根仔。
香港文匯報記者彭子文 攝

■■參賽隊伍全力以赴參賽隊伍全力以赴，，水花四水花四
濺濺。。 香港文匯報記者彭子文香港文匯報記者彭子文 攝攝

■場內為小朋友特別架起一條大龍龍舟。
香港文匯報記者彭子文 攝

香港文匯報記者陳文華 攝
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全國人大常委會日前在北京舉辦紀念基本法實施
20周年座談會，張德江委員長主旨講話中強調，基
本法所規定的香港政治體制，不是三權分立，亦不
是立法主導或司法主導，而是以行政長官為核心的
行政主導。本港有人故意扭曲張德江的講話，認為
是將三權分立演繹成「一權獨大」，中央欲收窄香
港的「自治空間」。事實上，基本法規定香港的政
治制度是行政主導，而非三權分立，行政主導是最
有利於香港的制度安排。中央堅定不移貫徹「一國
兩制」，希望香港充分發揮高度自治的制度優勢，
發揮自身所長，服務國家所需，實現兩地共同發
展。本港各界應深刻領會張德江講話的精髓，堅持
正本清源，糾正對基本法的「另類」詮釋，確保
「一國兩制」的落實不變形、不走樣。

香港的政治體制，是以行政長官為核心的行政主
導，這本不是新鮮提法，而是經過基本法多項條文
確定下來的。根據基本法的規定，行政長官擁有較
高的法律地位和較大的行政決策權；行政長官作為
特區政府和特區的「雙首長」，要對中央政府和特
區「雙負責」，是連接中央與特區、「一國」和
「兩制」的重要樞紐，必然在特區政權機構的運作
中處於主導地位；香港是國際金融貿易中心，實行
行政主導，有利保障較高的管治效率，有利香港的
社會穩定和經濟繁榮。香港回歸後的實踐也表明，
行政主導是最符合香港實際、最有利於香港發展的
制度性安排。

另一方面，香港從來沒實行三權分立。回歸前實
行總督制，總督「一權獨大」；回歸後，香港行
政、立法、司法各司其職，但並不等於「三權分

立」，而是行政、立法互相配合和制衡，司法獨
立。張德江重申，要「始終堅持以行政長官為核心
的行政主導體制」，正正提醒香港要準確理解、實
施基本法規定的政治體制，確保「一國兩制」的落
實按照正確方向前行。可惜，言猶在耳，反對派中
人依然故我，頑固認為香港實行三權分立，否認行
政主導，曲解張德江的講話、曲解基本法。有人甚
至形容為「京人治港取替港人治港」，刻意混淆視
聽、誤導公眾，其實質還是以「兩制」拒絕「一
國」，這更加證明張德江強調的「在任何情況下都
不允許以『高度自治』為名對抗中央的權力」是有
的放矢，值得港人高度重視。

國家主席習近平一再強調，貫徹「一國兩制」方
針堅定不移，不會變，不動搖，確保「一國兩制」
在香港的實踐不走樣，不變形，始終沿着正確方向
前進。「一國兩制」是香港的最大優勢所在，中央
不僅不會收窄香港高度自治的空間，相反，希望、
鼓勵香港運用好基本法規定的高度自治權，為香港
和國家繁榮進步作出貢獻。

按照基本法的規定，香港保留原有的資本主義制
度，繼續作為單獨關稅區，自行制定經濟和社會政
策，還獲中央授權處理與自身地位相適應的對外事
務，香港是推動國家和海外合作難以替代的「超級
聯繫人」。基本法已為香港的發展提供了制度優勢
與便利條件，香港應堅守「一國」之本，善用「兩
制」之利，積極開展與內地的互補合作，主動開拓
發展空間，努力提升競爭力，保持香港長期繁榮穩
定，把「一國兩制」實踐不斷推向前進。

（相關新聞刊A6版）

準確領會張德江講話 落實「一國兩制」不變形
在意大利舉行峰會的七國集團（G7），昨日

發表聯合公報提及東海和南海問題，提出在相
關海域「停止軍事化」云云，中國外交部對此
表示強烈不滿。中國在東海和南海問題上的立
場是明確的、一貫的，始終致力於同直接有關
當事國通過談判磋商管控和解決有關爭議，共
同維護區域的和平穩定。南海問題在相關各方
的共同努力下，與去年相比已經明顯降溫，但
美日反而一直來在區域內軍事動作頻頻，持續
製造緊張氣氛並慫恿和操縱以域外國家為主的
G7顛倒是非，對南海與東海問題指手劃腳，
破壞區域的和平穩定，備受世人強烈譴責。

一直以來，G7的主要任務是協調西方宏觀
經濟政策，被稱為「西方富國俱樂部」，然而
這些年來卻越來越「不務正業」，對經濟之外
的事指手劃腳起來，救世主情結畢現。事實
上，除日本與東海相關之外，G7其他6國均為
域外國家，與南海更是毫無瓜葛，卻一再假借
國際法名義指手劃腳。今年峰會前夕，美國總
統特朗普與日本首相安倍晉三進行雙邊會談，
在日本的慫恿下，由美國牽頭，連續第四年將
南海與東海議題列入公報，敦促採取仲裁在內
的外交途徑解決爭端，反對任何單一國家的舉
動造成區域緊張，並呼籲去軍事化，向中國示
威意味明顯。

中國政府一貫主張以和平方式談判解決國際
爭端，願同有關國家根據公認的國際法和現代
海洋法，通過和平談判妥善解決有關南海和東
海的爭議。這已明確寫入中國與東盟於1997

年簽署《聯合聲明》和2002年簽署《南海各
方行為宣言》，以及中國與日本於2008年達
成的《關於中日東海問題的原則共識》。中國
政府提出「擱置爭議、共同開發」的主張，中
國不僅是這樣主張的，也是這樣做的。事實
上，中國維護東海和南海的主權和海洋權益，
並不影響外國船舶和飛機根據國際法所享有的
通行自由，中國也從未干預過外國船舶和飛機
在此地區的通行自由。

與中國相反，日本在新安保法實施後，其最
大戰艦之一「出雲」號本月初不僅高調穿過南
海，參加新加坡的國際閱艦式，此後還同美軍
艦一起停靠越南金蘭灣。美國海軍則近日接連
「巡航」南海，更進入了中國美濟礁的12海里
以內。美日一邊在東海和南海大搞軍事化，一
邊又呼籲「去軍事化」，究竟誰才是對區域和
平穩定的巨大威脅，相信世人對此都心中有
數。

東海和南海是中國與有關國家之間的問題，
中國政府一貫主張通過雙邊友好協商解決與有
關國家之間的分歧，任何外部勢力的介入只能
使局勢進一步複雜化。目前，東海和南海根本
不存在危機，渲染區域局勢緊張，是與事實相
違的，甚至是別有用心的。G7和域外國家應
認清形勢，恪守在有關爭議問題上不持立場的
承諾，充分尊重本地區國家管控爭議的努力，
停止發表不負責任的言論，為本地區的和平穩
定發揮建設性作用。

（相關新聞刊A17版）

G7插手東海南海 破壞區域和平穩定
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